

12月 くのきっ子

すなお しつもん 素直な質問 ~なんで勉強ってあるの?~

こう ちょう にしかわ じゅん
校長 西川 潤

こうてい さくら は おちて、ずいぶんと寒さを感じる季節となりました。

つきひの経つのは早いもので、いよいよ12月です。「師走」の声を聞きますと、何とはなしに気忙しい気分になるのは私だけでしょうか。そんな中でも、くのきっ子たちは、毎日白い息を吐きながら校庭をジョギングして体力づくりに余念がありません。

これは聞いた話なのですが、人間の先祖はもともと生態系では弱者の部類で、いつも肉食動物の脅威に怯えて暮らしていたそうです。そのため自分の「体力」と「知力」は危険から命を守るためにする行為、「逃げる」ことに総動員していたそうです。だから当時の人間の先祖は、どう逃げればいいのかということを中心に考えながら走っていたため、体を動かしている間に思考もよく働くようにできていたそうです。だから今でも運動と脳には一定の関係性がある、運動した時の方が学習効率があがるとう研究結果もあるそうです。やっぱり机に座って勉強しているだけでは生きた学力がつかないのはこういうことも理由なのかもしれませんね。

先日、ある低学年のくのきっ子から「校長先生!なんで勉強ってあるの?」ととても素直な質問を受けました。正直、答えにつまってしまう、「うーんなんでかな・大きくなった時に困らないようにするためかなあ・・・。」と的を得ない回答をしてしまったことがありました。「うーん、いつになっても子どもたちの質問にうまく答えられないなあ・・・。」そんなことを考えながら本屋をうろろうしていた時、面白い本に出会いました。それは『小島よしおのボクといっしょに考えよう』という本で、実は教育学部を卒業している俳優の小島よしおさんが小学生2人からの質問に答えるというもので、そこには私たち教員では思いもよらない素敵な回答がいっぱい掲載されています。

一例をあげますと、「僕はついウソをついてしまいます。どうしたら直りますか?」という質問に対して、ふつう学校ではウソは自分や人を悲しませるからついちゃいけないよ、と伝えるところですが、小島よしおさんは、ウソにもいいウソや悪いウソなど、種類があるんだと前置した後に、「ウソはいい方向に極めればものすごい物語をつくることのできる能力だよ。」と回答されています。正直私にはなかった発想です。きっと教員を長年続けてきたからこそ凝り固まった思考回路が私にはあったのでしょう。

小島よしおさんの素敵な相談会、学校図書館で読めますので、是非!

12月の行事予定

日	曜	行事など
1	金	6年生中学校交流・体験入学・説明会
2	土	
3	日	
4	月	走ろう大会
5	火	たてわり 走ろう大会予備日 1年国際理解教育(5時間目)
6	水	6年修学旅行
7	木	6年修学旅行 2年幼稚園交流(2時間目)
8	金	5年生音楽鑑賞会(お弁当必要) 4・5・6年クリーン作戦(5時間目)
9	土	PTA役員会
10	日	<div style="border: 1px solid black; border-radius: 15px; padding: 5px;"> 走ろう大会スタート 9:00 6年生→5年生 10:00 4年生→3年生 10:55 2年生→1年生 運動場と校舎周りを走ります。保護者の方々は温かい服装でご参観下さい。 </div>
11	月	
12	火	
13	水	
14	木	
15	金	個人懇談① 短縮4時間 全学年13:20下校
16	土	
17	日	
18	月	個人懇談② 短縮4時間 全学年13:20下校
19	火	個人懇談③ 短縮4時間 全学年13:20下校
20	水	個人懇談④ 短縮4時間 全学年13:20下校
21	木	大掃除5時間目 短縮5時間 全学年14:05下校 給食最終日
22	金	終業式 11:20下校
23	土	12月23日~1月8日 冬季休業
12月28日(木)~1月3日(水) 年末年始学校閉庁日		

1月

9	火	始業式 11:20下校
10	水	短縮4時間 二測定(4~6年) 全学年12:35下校
11	木	給食・通常校時開始 二測定(1~3年)
12	金	

※感染状況によっては行事が変更になる場合がございます。その時はお手紙やミマモルメなどでお知らせいたします。よろしくお願ひします。

(裏面に続く)

3学期の主な行事予定

(下校時間の変更、行事など保護者の方に関係するもののみ記載しています)

- ※ 1月16日(火) 短縮タイム 大なわ朝礼開始(～30日) 避難訓練
- ※ 1月17日(水) 創立記念日(学校は通常通り行います)
- ※ 1月22日(月) 令和6年度入学説明会・体験入学
- ※ 1月24日(水) 委員会
- ※ 1月26日(金) 短縮タイム 1・2年生 14:20 下校 3～6年生 15:15 下校
- ※ 1月30日(火) 大なわ大会
- ※ 1月31日(水) クラブ(3年見学のため、15:15 下校)
- ※ 2月 1日(木) 6年制服採寸(葛中・金中校区とも 15:45～17:00 多目的室)
- ※ 2月 2日(金) 3・4年学習参観
- ※ 2月 9日(金) 2・5年学習参観
- ※ 2月16日(金) 1・6年学習参観
- ※ 3月15日(木) 第55回卒業証書授与式
- ※ 3月21日(木) 給食最終日 14:05 下校
- ※ 3月22日(金) 修了式 全学年 11:20 下校

☆行事予定は学校便り発行日時点のものです。状況によっては変更になる場合がございます。また、2月に行う予定の学習参観の詳細については決まり次第お知らせいたします。

お願いとお知らせ

日没時間が早くなってきています。暗くなるまで遊んでいると、思いがけぬ事件や事故に巻き込まれてしまう可能性があります。また、自転車の乗り方にもご注意願います(スピードの出しすぎ、一時不停止、など)。子どもたちが被害者や加害者にならないよう、引き続きご家庭でルールを確認していただき、お声掛けをお願いします。また、公園での危険なボール遊び、ごみのポイ捨ては、周辺にお住まいの方々にとっても迷惑になっています。みんなが楽しく過ごせる場所になるようにしましょう。

12月8日(金)の14:00～15:00に葛城中学校区の地域清掃活動を行います。くさり公園は中学生と本校の6年生が清掃します。4,5年生はイルカ公園と三角公園を掃除します。こういった取り組みを通して、子どもたちはみんなできれいにした公園に愛着を持ち、大切に利用しようと思うのでしょうか。保護者の方も子どもたちと一緒に公園掃除をしませんか？

学校行事より

ふれあい給食

吉村富田林市長もおいでいただき、見守り隊の方々といっしょに児童会の子どもたちもMINAYORUで給食を食べました。貴重な時間を過ごせましたね。



11月はたくさん行事がある一か月でした。全校児童が集まり、いっしょに楽しんだり思いを伝えたり、みんなで取組むことで感じる一体感がありました。2学期もあと一か月。「くのきっこ」たちは今月もさまざまな取組みを通して成長していきます！



赤い羽根募金

児童会の人々が校門に立ち、募金を集めてくれました。元気にあいさつをしている姿にあいさつすることの大切さも感じました。また、募金もたくさん集まりました。ご協力ありがとうございました。



芸術鑑賞会

11/13(月)人形劇団「京芸」さんにおいでいただき『とどろヶ淵のメツケ～命の水をとりもどせ』を鑑賞しました。お話の終盤では「がんばれ～!」といった声も。ストーリーに引き込まれましたね。



ありがとうの会

11/14(火)見守り隊の方を招き「ありがとうの会」を開きました。日頃の見守りへのお礼と共に、「これからも元気に挨拶します」と約束しました。吉村富田林市長も参加いただき、4年生の合唱・合奏、英語弁論大会のスピーチを披露できました。

○運動会

10月29日に第55回運動会を行いました。日頃の練習の成果を発揮し、子どもたちは精いっぱい頑張っていました。どの演技もとても気持ちが入っていて感動。結果は1点差という僅差で白組が優勝。赤組には悔しい思いもあったでしょうが、閉会式に校長先生のお話にあったように「一人一人が優勝!」だった素晴らしい運動会でした!PTA役員さんや地域の方々にもご協力を賜りました。本当に多くの方々を支えられて運動会を行っているのだと再認識しました。ありがとうございました。



大勢の保護者の方、地域、来賓の方に見守られ、運動会が始まりました。みんな張り切ったいい表情です!



5,6年生が準備してくれた運動場で、思いっきり走りました!見てください、この力強い走り!毎日練習してきたダンスも素晴らしかったです。たくさん拍手がもらえましたね。



今年の優勝は白組。赤組もよく頑張りました。一人一人が自分にできる精いっぱいを出せた運動会、ダンスや係活動がうまくいくようにみんなのために活躍できた運動会でした。

家族にたくさん応援してもらった子どもたち。家に帰って褒めてもらったことでしょう。